

## Hommage à André Girard

Michel Thérien

Volume 15, Number 3, 1989

URI: <https://id.erudit.org/iderudit/900636ar>

DOI: <https://doi.org/10.7202/900636ar>

[See table of contents](#)

### Publisher(s)

Revue des sciences de l'éducation

### ISSN

0318-479X (print)

1705-0065 (digital)

[Explore this journal](#)

### Cite this document

Thérien, M. (1989). Hommage à André Girard. *Revue des sciences de l'éducation*, 15(3), 327–328. <https://doi.org/10.7202/900636ar>

## Hommage à André Girard

Après 15 ans à la barre de la *Revue des sciences de l'éducation*, André Girard a estimé que le temps était venu pour lui de laisser la direction et de se consacrer à ses nouvelles fonctions à la Faculté de l'éducation permanente de l'Université de Montréal. Des états de service si importants pour la communauté scientifique francophone en sciences de l'éducation ne pouvaient laisser indifférent le Conseil d'administration de la Revue qui veut rendre aujourd'hui hommage à celui grâce auquel, au cours de ces quinze dernières années, est née, s'est développée et s'est imposée dans le monde scientifique la *Revue des sciences de l'éducation*. Aussi a-t-il souhaité que les présidents successifs du Conseil d'administration puissent lui exprimer, dans les pages mêmes de «sa» Revue, leur reconnaissance.

Le premier président du Conseil d'administration, Michel Plourde, souligne la persévérance et le sens des responsabilités d'André Girard: «Il s'acquitta de ses fonctions avec un engagement, un sens des responsabilités, une qualité scientifique, une continuité et une persévérance qui lui font honneur et qui ont largement contribué à donner à cette revue la crédibilité dont elle jouit aujourd'hui».

Pour Yves Poirier, André Girard est comme l'incarnation et l'institutionnalisation de la Revue des sciences de l'éducation: «C'est son œuvre et probablement sa plus grande contribution en tant qu'éducateur universitaire. N'eût été de la Revue, les sciences de l'éducation au Canada français, ainsi que ceux et celles qui y œuvrent, ne seraient pas où elles sont présentement. L'existence de cette revue a permis à un très grand nombre d'universitaires francophones d'avancer dans leur carrière professorale; elle a aussi permis un partage des recherches qui, sans elle, n'aurait pas eu lieu».

Guy Allard tient à souligner la force de son leadership: «André Girard a fait preuve d'un esprit d'initiative remarquable au moment de la fondation de la Revue et, depuis, d'un leadership capable d'entraîner à sa suite les plus passifs et même les plus indifférents à la cause».

Au-delà de son engagement et de son sens de l'organisation, Thérèse Laferrière, la présidente actuelle du Conseil d'administration, relève la vision élevée de celui qui entrevoyait déjà les réalisations futures de notre jeune communauté scientifique: «André Girard a su guider la destinée de la Revue, depuis sa création, avec une fidélité à toute épreuve, une implication de tous les instants, un sens de l'organisation remarquable, une vision élevée de ce que les chercheurs et les chercheuses œuvrant dans les domaines d'étude et de recherche de l'éducation, pouvaient accomplir».

Enfin, pour perpétuer à la Revue le nom et l'œuvre d'André Girard, le Conseil d'administration a voulu créer un prix André-Girard annuel dont il a demandé au Comité de rédaction de définir les conditions d'admission et d'attribution.

En terminant, on permettra à l'actuel directeur de dire qu'il ne prend pas la relève sans appréhension, tant il lui semble difficile de tenir la barre avec autant de succès, même s'il est assuré de compter sur l'expérience et l'encouragement d'André Girard.

Michel Thérien